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Форум, организованный сов�
местно РГПУ им. А.И. Гер�
цена и Академией русского 

балета им. А.Я. Вагановой, открыл ректор
Академии, Народный артист России 
Николай Цискаридзе. Он подчеркнул, 
что во многом благодаря именно Анне 
Павловой балет сейчас существует в 

«Меморандум о сотрудничестве с 
РГПУ им. А.И. Герцена основывается 
на одинаковых взглядах на образова�
ние и общих принципах работы наших 
университетов», – отметил ректор Фра�
кийского университета им. Демокрита 
господин Афанасиос Карабинис в ходе 
рабочей встречи с ректором Валерием 
Соломиным и руководством Герценов�
ского университета. Подробно о своей 
работе также рассказали декан педа�
гогического факультета Фракийского 
университета им. Демокрита господин 
Кеврекидис Феодорос и глава депар�
тамента греческой филологии госпожа 
Зои Гавриилиду.

В церемонии подписания соглаше�
ния о сотрудничестве приняли участие 
мэр города Александруполис господин 
Эвангелос Ламбакис, председатель 
Комитета по науке и высшей школе 
Санкт�Петербурга Андрей Максимов, 
заместитель председателя Комитета 
по внешним связям Санкт�Петербурга 
Сергей Марков, генеральный консул 
Греции в Санкт�Петербурге господин 
Панос Беглитис и Почетный консул 
РФ в Восточной Македонии и Фракии 
господин Константин Габаэридис.

Ректор РГПУ им. А.И. Герцена Ва�
лерий Соломин, открывая церемонию, 
выразил уверенность в том, что согла�
шение даст начало не только сотрудни�
честву, но и дружбе между ведущими 
университетами России и Греции, и это 
будет очередной шаг в развитии связей 
между Санкт�Петербургом и Алек�
сандруполисом. В свою очередь, мэр 
города господин Эвангелос Ламбакис 
отметил: «Духовная элита рождается и 
развивается в университетах. Потому 
совместная деятельность вузов прине�
сет плоды и для наших городов».

Председатель Комитета по науке и 
высшей школе Андрей Максимов по�
приветствовал участников и гостей це�
ремонии от имени губернатора Санкт�
Петербурга Георгия Полтавченко, 
пожелал университетам плодотворного 
сотрудничества и успешной реализации 
планов в области науки и образования. 

Ректор Фракийского университета 
им. Демокрита господин Афанасиос 
Карабинис отметил, что Россию и 
Грецию объединяют общие культур�
ные ценности. «Подписывая договор 
о сотрудничестве, мы поддерживаем 
дружеские отношения между нашими 

странами и создаем коридор между 
нашими народами, чтобы сблизить их 
в образовательной и других сферах», – 
добавил он. 

Образцовыми назвал отношения 
между Санкт�Петербургом и городом 
Александруполис заместитель пред�
седателя Комитета по внешним связям 
Санкт�Петербурга Сергей Марков. 
Данный позитивный пример развития 
сотрудничества, как отметил генераль�
ный консул Греции в Санкт�Петербурге 
господин Панос Беглитис, доказывает, 
что перекрестный год России и Греции 
успешно стартовал.

Добавим, что в рамках визита 
г р е ч е с к о й  д е л е г а ц и и  в  С а н к т �
Петербург также было подписано 
соглашение о сотрудничестве с Санкт�
Петербургским государственным пе�
диатрическим медицинским универ�
ситетом. Фракийский университет 
им. Демокрита, один из крупнейших 

18 февраля в рамках официального визита делегации греческого города 
Александруполис в Санкт�Петербург состоялось подписание соглашения 
о сотрудничестве между Российским государственным педагогическим 
университетом им. А.И. Герцена и Университетом Фракии им. Демокрита.

вузов Греции, сотрудничает с Северной 
столицей с 2015 года, и, если принять 
во внимание все более укрепляющиеся 
культурные и деловые связи двух стран, 
это сотрудничество обещает быть 
крайне плодотворным.

На церемонии подписания соглашения о сотрудничестве между Фракийским университетом 
им. Демокрита и РГПУ им. А.И. Герцена

18 и 19 февраля в Санкт�Петербурге состоялся между�
народный научно�практический форум, посвященный 
памяти великой русской балерины Анны Павловой. Тор�
жественное открытие форума состоялось 18 февраля
в Герценовском университете.

мире, и рассказал о непростом твор�
ческом пути великой балерины. «Мне 
очень приятно, что ее активно вспоми�
нают в нашей стране, потому что эта 
удивительная личность достойна быть 
увековеченной», � сказал Николай 
Максимович и подарил Герценовскому 
университету календарь, посвященный 

выдающимся выпускницам Академии 
русского балета им. А.Я. Вагановой, 
среди которых и Анна Павлова.

Гостей и участников конференции 
поприветствовала проректор по научной 
работе и развитию Академии русского 
балета им. А.Я. Вагановой Светлана  
Лаврова. Она выразила благодарность 
за совместные усилия и отметила, что 
сотрудничество с Герценовским уни�
верситетом видится ей очень перспек�
тивным и плодотворным.

Заведующая кафедрой хореографи�
ческого искусства РГПУ им. А.И. Герце�
на Людмила Касиманова подчеркнула, 
что Анна Павлова – это прима, которая 
подарила миру узнаваемый образ рус�
ского балета, которая танцевала душой, 
что завораживало и поражало: «Я очень 
рада, что сегодня мы обращаемся к 
памяти великой балерины, и я надеюсь, 
что эта конференция откроет вам инте�
ресные стороны ее творчества».

С приветственным словом также 
выступили заведующая кафедрой худо�
жественного образования и декоратив�
ного искусства РГПУ им. А.И. Герцена
О л ь г а  Н е к р а с о в а � Ка р а т е е в а  и 
профессор кафедры хореографиче�
ского искусства РГПУ им. А.И. Герцена 
и кафедры балетмейстерского об�
разования Академии русского балета 
им. А.Я. Вагановой Ольга Розанова.

Студенты Академии русского ба�
лета им. А.Я. Вагановой Ангелина 
Карамышева, Анна Шарова и Муса 
Султанов исполнили «Па де труа» из 
балета «Щелкунчик» П.И. Чайковского. 
Гости и участники конференции смогли 
насладиться также комплиментом от 
студентов второго и четвертого курсов 
института музыки, театра и хореографии 
РГПУ им. А.И. Герцена, которые исполни�
ли танцевальный номер, аллегорически 
изображающий творческий путь Анны 
Павловой.

В рамках форума в Студенческом 
дворце культуры РГПУ им. А.И. Герцена 
была открыта выставка художественных 
произведений, посвященных искусству 
балета. На выставке представлены 
работы молодых и профессиональных 
художников из РГПУ им. А.И. Герцена,
СПбГХПА им. А.Л. Штиглица и СПбГА�
ИЖСиА им. И.Е. Репина.

Завершился первый день форума в 
Дискуссионном зале секцией, посвящен�
ной педагогическим аспектам хорео�
графического образования, в рамках 
которой с докладами выступили магист�
ранты кафедры хореографического 
искусства института музыки, театра и 
хореографии РГПУ им. А.И. Герцена.

Второй день форума прошел
19 февраля на базе Академии русского 
балета им. А.Я. Вагановой.

Анастасия ТЮТЮКОВА,
корреспондент «ПВ»

Анна СМИРНОВА,
корреспондент «ПВ»
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МЭТР

3 марта в Зимнем саду Фундаментальной библиотеки состоялась презентация 
книги президента Герценовского университета Геннадия Бордовского «Жизнь 
как повод для размышлений». Часть 3 «О жизни как таковой».

Мероприятие состоялось в рамках проекта «Герценовские литературные встречи». От�
крыла презентацию и представила автора книги директор Фундаментальной библиотеки 

им. императрицы Марии Федоровны Нателла Квелидзе�Кузнецова. В ходе презентации Геннадий 
Бордовский рассказал об идее создания книги, ее особенностях  и структуре. Заключительная часть 
трилогии «Жизнь как повод для размышлений» включает в себя рассуждения Геннадия Алексеевича 
на социальные и философские темы, отражает его точку зрения на ход мировой истории. «О жизни как 
таковой» – диалог, к которому призывает автор своих читателей, попутно делясь опытом и историями 
из жизни.

Ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Соломин отметил, что каждая из тем, затронутых в книге,
заслуживает отдельного пристального внимания. Первый проректор Герценовского университета 
Сергей Гончаров, поздравляя Геннадия Бордовского с выходом книги, подчеркнул особенную яркость 

мысли и пера автора, а также университетский дискурс, который подтверждает, что книга вышла 
именно в университетском пространстве.

10 марта состоялось торжественное поздравление с юбилеем президента 
РГПУ им. А.И. Герцена, академика РАО Геннадия Бордовского.

Геннадия Алексеевича поздравили члены ректората и руководство университета. Ректор Гер�
ценовского университета Валерий Соломин пожелал президенту РГПУ им. А.И. Герцена про�

должать плодотворную научную и творческую работу. «Мы гордимся тем, что трудимся вместе с таким 
глубоким человеком и интереснейшей личностью», — отметил в своей речи первый проректор Герце�
новского университета Сергей Гончаров. Геннадию Алексеевичу были вручены памятные подарки от 
коллектива РГПУ им. А.И. Герцена.

Геннадий Алексеевич Бордовский — один из наиболее известных и авторитетных российских 
ученых в области образования, президент РГПУ им. А.И. Герцена, доктор физико�математических 
наук, профессор, академик РАО. Почётный работник высшего профессионального образования Рос�
сийской Федерации. Заслуженный деятель науки Российской Федерации.
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24 февраля в Молодежном театре на Фонтанке 
состоялся торжественный вечер в честь 25�ле�
тия ГБОУ «Центр «Динамика», на котором ме�
далью «Динамика. Долг и Достоинство» был 
награжден проректор по учебной работе РГПУ 
им. А.И. Герцена Виталий Кантор.

Центр «Динамика» – одна из лучших в России 
школ для детей с нарушениями опорно�дви�

гательного аппарата. Школа – давний партнер РГПУ 
им. А.И. Герцена, во взаимодействии с которым был 
успешно реализован целый ряд значимых для системы 

образования проектов. Среди них – международный 
проект «Темпус – Движение», основной целью кото�
рого являлась подготовка специалистов для работы с 
детьми, имеющими нарушения опорно�двигательного 
аппарата. 

Также центр «Динамика» выступил в качестве 
одной из апробационных площадок в ходе разработки 
Герценовским университетом федеральных государ�
ственных образовательных стандартов для учащихся 
с ограниченными возможностями здоровья.

На торжественном вечере, в котором приняли 
участие представители органов исполнительной и 

законодательной власти Санкт�Петербурга, а также 
известные артисты и спортсмены, руководство шко�
лы выразило благодарность РГПУ им. А.И. Герцена 
и другим партнерам за многолетнее плодотворное 
сотрудничество.

Виталий Кантор, получая награду, поздравил 
школу с юбилеем, пожелал ей новых успехов и под�
черкнул: «Медаль «Динамика. Долг и Достоинство» — 
чрезвычайно дорогая и почетная, тем более, что эта 
медаль не только и не столько мне, сколько всему 
Герценовскому университету во главе с ректором 
Валерием Соломиным».
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ÄÐÓÃÀß ÌÀÐÈÍÈÍÀÄÐÓÃÀß ÌÀÐÈÍÈÍÀ
16 февраля в Зимнем саду Фундаментальной 
библиотеки РГПУ им. А.И. Герцена состоялась 
встреча известной писательницы Александры 
Марининой с сотрудниками, студентами и го�
стями университета. Встреча прошла в рамках 
проекта «Герценовские литературные встречи».

ÒÀËÀÍÒ ÏÐÅÎÄÎËÅÍÈß: ÍÎÂÛÅ ÃÅÐÎÈÒÀËÀÍÒ ÏÐÅÎÄÎËÅÍÈß: ÍÎÂÛÅ ÃÅÐÎÈ

ЛИЧНОСТЬ

– Виктор, какая у тебя спе�
циальность и почему ты ее 
выбрал?

– Для меня стоял выбор меж�
ду двумя программами бакалав�
риата, по которым обучают в на�
шем институте: «Информатика и 
вычислительная техника» и «Ин�
формационные системы и техно�
логии». С детства интересуюсь
компьютерами, особенно аппа�
ратной частью, поэтому выбрал 
вторую специальность. Люблю 
возиться с «железом», мне это 
гораздо ближе, чем написание 
программ, к примеру. 

– Как ты понял, что твой 
выбор – Герценовский уни�
верситет?

– В РГПУ им. А.И. Герцена уже 
много лет учатся инвалиды по 
зрению. У университета в этом 
направлении есть опыт, и опаски 
никакой не было. Мы с товари�
щами приезжали, знакомились 

Церемония награждения 
состоялась в  Санкт�

Петербургском политехническом 
университете Петра Великого. 
Дипломы и памятные подарки 
лауреатам вручили вице�губер�
натор Санкт�Петербурга Вла�
димир Кириллов и председатель 
Совета ректоров вузов Санкт�
Петербурга Владимир Васильев.

РГПУ им. А.И. Герцена по 
поручению ректора Валерия Со�
ломина на церемонии представ�
ляли первый проректор Сергей 
Гончаров и проректор по учебной 
работе Виталий Кантор.

В нынешнем году премией по 
итогам конкурса были отмечены 
пять студентов вузов Санкт�
Петербурга. Виктору Захарову 
премия присуждена за успехи 

×ÅËÎÂÅÊ Ñ ×ÅËÎÂÅÊ Ñ 
ÍÅÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÍÛÌÈ ÍÅÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÍÛÌÈ 
ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒßÌÈÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒßÌÈ

Студент 2 курса Института компьютерных 
наук и технологического образования РГПУ 
им. А.И. Герцена Виктор Захаров стал лауреатом 
премии Совета ректоров вузов Санкт�Петербурга 
«Талант преодоления» им. Л.М. Шипицыной.

в учебе и за активное участие 
в организации и проведении 
комплекса общественно значи�
мых мероприятий городского 
масштаба.

Напомним, что студенты Гер�
ценовского университета тради�
ционно с успехом участвуют в 
конкурсе «Талант преодоления», 
который проводится Советом рек�
торов вузов Санкт�Петербурга с 
2010 г. Его лауреатами стано�
вились: Анна Дедкова (факуль�
тет коррекционной педагогики, 
2011 г . ) ,  Ульяна Голубева 
(факультет  коррекционной 
педагогики, 2012 г.), Кирилл 
Неровня (факультет управления, 
2013 г.), Юлия Овсянникова 
(факультет физической культуры, 
2014 г.).

Виктор Захаров – студент 2 курса Института
компьютерных наук и технологического обра�
зования РГПУ им. А.И. Герцена. Совсем не�
давно он стал лауреатом премии Совета ректо�
ров Санкт�Петербурга «Талант преодоления» 
им. Л.М. Шипицыной среди студентов с огра�
ниченными возможностями здоровья. «ПВ» 
решили узнать у Виктора, что ему дает учеба 
в Герценовском университете и над какими 
проектами он сейчас работает.

с преподавателями, деканами 
интересующих нас факультетов, 
узнавали о своих возможностях 
поступить. Мне понравилось, как 
нас здесь встретили, и другой 
альтернативы уже практически 
не было.

– Получал ли ты образова�
ние где�то еще помимо РГПУ 
им. А.И. Герцена?

– Да, я окончил техникум по 
ремонту компьютеров в родной 
Караганде, в Казахстане, потом 
сидел дома, ничего не получа�
лось. Есть расхожее мнение, что 
слепые – это либо прирожден�
ные музыканты, либо массажи�
сты. Поэтому я уехал в Курск и 
поступил в музыкальный кол�
ледж, где получил образование 
музыкального педагога. Там я 
играл на тубе – духовом инстру�
менте. Однако после окончания 
второго колледжа я понял, что 
музыку люблю больше слушать, 

чем играть, и решил вернуться к 
компьютерам.

– Как тебе помогло музы�
кальное образование?

– Сейчас я участвую в раз�
работке совместного проекта 
с лабораторией компьютерной 
музыки РГПУ им. А.И. Герцена. 
Мы создаем нотный редактор 
для незрячих. В этот редактор 
мы пытаемся заложить такие 
возможности, как редактирова�
ние и написание своих нот, со�
хранение и распространение их 
в более стандартных форматах 
для сотрудничества с обычными 
музыкантами и композиторами. 
Этот проект удачно объединяет 
все мои интересы и увлечения.

– Что тебе дает учеба в 
университете?

– Учеба больше раскрывает 
предмет моего интереса. Самое 

главное, что я получаю здесь – 
это общение с «живыми» пре�
подавателями, они дают мне то, 
чего нельзя получить, обучаясь 
самостоятельно. 

– Но не только университет 
тебе что�то дает, ты и сам 
даешь ему многое, верно?

– Наверное, да. Летом я ра�
ботал в приемной комиссии, 
помогал незрячим. Для таких 
людей, как я, важно преодолеть 
барьеры, с которыми они стал�
киваются в повседневности, 
поэтому нужно дать им понять, 
что они не одиноки. 

– Любая награда – это свое�
образный аванс. Над какими 
проектами ты сейчас работа�
ешь и что еще планируешь 
сделать?

� Основным направлением 
моей работы сегодня является 
сотрудничество с электронно�
библиотечной системой изда�
тельства «Лань». Не так давно 
возникла проблема: многие 

электронно�библиотечные базы 
стали недоступны для слепых. 
В связи с этой ситуацией мы 
обратились к ЭБС издательства 
«Лань», с которой сотрудничает 
РГПУ им. А.И. Герцена. Сейчас 
«Лань» обновляет свой сайт и 
систему в целом, и они решили 
включить в это обновление и ре�
шение нашей проблемы. Прошло 
несколько встреч, для нас было 
разработано техническое зада�
ние. Мы занимаемся созданием 
приложения для iOS и Android 
OS, конвертированием книг и 
являемся экспертами системы 
в техническом плане. В даль�
нейшем программисты ЭБС из�
дательства «Лань» собираются 
разработать скрипт, встроенный 
в браузер, благодаря которому 
система станет доступна для не�
зрячих. Мне нравится, что навы�
ки, полученные в Герценовском 
университете, я могу применять 
для помощи людям.

Александра Марини�
на (настоящее имя 
Марина Анатольев�

на Алексеева) – подполковник 
милиции в отставке, автор по�
рядка пятидесяти литератур�
ных произведений, в их числе – 
серия детективных романов, по�
свящённых Насте Каменской, 
известной широкой публике 
по одноименному телесериалу. 
Александра Маринина имеет 
множество литературных наград, 
в том числе в 2005 году она стала 
лауреатом VII национальной пре�
мии общественного признания 
достижений женщин «Олимпия» 
Российской академии бизнеса и 
предпринимательства в номина�
ции «Литературное творчество» 
как «женщина, чьё литературное 
творчество стало ярким событи�
ем российской культуры».

– Как вам удаётся с каждой 
книгой открываться с новой 
стороны, осваивать новые 
жанры, быть все время раз�
ной, но по�прежнему интерес�
ной и востребованной?

– Вопрос непростой, и он по�
требует от меня некоторой откро�
венности. Во мне борется много 
противоположностей. С детства 
я была и до определённого воз�
раста оставалась патологически 
послушной, слово старших было 
для меня абсолютным законом, 
и мне даже в голову не могло 
прийти, что можно ослушаться 
старших, или не сделать того, что 
мне было сказано. В результате 
с возрастом, а именно без мало�
го к шестидесяти годам, я стала 
абсолютно непослушной. Теперь 
я делаю все исключительно по�
своему. И когда журналисты, 
литературные критики, филологи 
пишут про меня, о моем творче�
стве, ставят на меня какие�то 
«флажки», во мне просыпается 
дух противоречия, мне нужно во 
что бы то ни стало измениться, 
написать о чем�то новом и напи�
сать так, как я никогда до этого не 
писала. И так проявляется моя но�
вая сущность, так я становлюсь, 
может быть, немного, но другой.

– Как внутренний протест 
отражается в Вашем творче�
стве? И что все�таки важнее: 
непосредственно процесс на�
писания новой книги или же 
предварительный этап сбора 
материалов?

– Первые десять лет моей 
творческой карьеры мне было 
интересно писать, это было что�
то новое, необычное, я только 
осваивала это ремесло. Через 
некоторое время, когда писать 

стало привычным делом, меня 
стал больше завлекать процесс 
сбора информации. И зачастую 
к тому моменту, когда я уже со�
брала всю необходимую инфор�
мацию и пора переходить непо�
средственно к написанию текста, 
мой интерес уже остывает. Ведь 
сбор необходимых данных – это 
бесценный момент образования, 
и под предлогом, что я ищу инфор�
мацию для новой книги, я узнаю 
очень много нового, и сейчас для 
меня именно это представляется 
ценным.

– В одном из интервью Вы 
сказали: «Я живу и расту вме�
сте с Каменской». Какое ме�
сто в Вашей жизни занимает 
эта связь с героиней?

– Взросление с героиней 
получилось, возможно, подсо�
знательно, возможно, из�за того, 
что я не люблю произведения, 
оторванные от реальной жизни. 
Я изменяюсь как человек, как пи�
сатель, как женщина, и моя герои�
ня, конечно, не может оставаться 
неизменной, она развивается, 
взрослеет. 

– Какую роль в Ваших про�
изведениях занимает нрав�
ственный аспект, или же Вам 
больше интересны юридиче�
ские вопросы?

– Мне не интересна только 
детективная фабула, мне скучно 
об этом писать. С другой сторо�
ны, я прекрасно понимаю, что 
без детективной составляющей 
интерес к тексту может пропасть 
у читателя. Поэтому я продол�
жаю выстраивать детективную 
сюжетную линию, но обращаю 
детальное внимание на психоло�
гические особенности. Интерес 
к этому пришёл по мере приоб�
ретения жизненного опыта. И с 
2002 года мои детективы стали 
чередоваться с мелодрамами, 
психологическими романами, 
семейными сагами, я же уже 
говорила, мне интересно раз�
виваться!

– Как Вы относитесь к 
встречам с читателями?

– Для меня встреча с чита�
телями – это всегда радость. 
Я чувствую, что для меня это 
важно, моей душе это нужно. И 
те эмоции, которые дарят мне 
эти встречи, невероятно прият�
ные, после они превращаются в 
тёплые воспоминания, и это за�
мечательно!

– Что изменилось за эти 
двадцать лет, которые вы 
пишете, какова цель Вашего 

писательского мастерства 
сегодня?

– Мне интересно! Когда я пи�
сала первую книгу о Каменской, 
это была своего рода психотера�
пия. Потому что дела на работе 
шли не очень хорошо, а послед�
ние несколько лет – откровенно 
плохо, и написание книг меня 
спасало от нервного стресса. Это 
приносило мне душевный покой. 
А сейчас для меня это стало де�
лом, которое занимает мою душу, 
моё тело и мой ум одновременно.

– Расскажите, кого из со�
временных авторов, пишущих 
в жанре детектива, Вы любите 
читать? 

– Для начала хочу заметить, 
что авторов, пишущих на русском 
языке, я никогда не обсуждаю. 

Из переводных авторов я очень 
люблю скандинавских писателей, 
например, мне очень нравятся 
произведения Камиллы Лэкберг, 
Ю Несбё. Также с трепетом отно�
шусь к немецким и американским 
детективам. Если говорить о 
жанрах, то первое место зани�
мают семейные саги, а второе – 
психологические детективы на 
медицинскую тематику.

– Ваши книги переводятся 
на многие языки и печатаются 
за рубежом. Как воспринима�
ют Вас иностранные читатели?

– Чаще всего о восприя�
тии читателями того или иного 
моего произведения я сужу по 
вопросам журналистов на пресс�
конференциях. По этим вопросам 
можно совершенно точно понять, 

что интересно публике, согласно 
её национальной ментальности. 
Например, итальянцам интересно
только одно: чем отличается 
итальянская мафия от русской. 
Французам больше интересны 
особенности ежедневного быта, 
испанцы чаще обращают внима�
ние на психологические нюансы. 
Поэтому смело можно сказать, 
что в каждой стране книги вос�
принимаются по�разному.

– Как Вы относитесь к 
экранизациям Ваших книг?

– Иногда я даже не берусь 
смотреть. Возможно, режиссёр 
лучше знает, как перенести текст 
на экран, но я иногда просто не 
могу набраться смелости, чтобы 
это увидеть, потому что знаю 
историю целиком.

– В школьные годы Вы 
жили в Петербурге. Расскажи�
те о Ваших любимых местах в 
городе.

– Да, действительно, я учи�
лась в Петербурге, и жили мы в 
то время на улице Маяковского, 
поэтому я очень любила гулять от 
Таврического сада до Невского, 
мимо кинотеатра «Колизей» и до 
Книжной лавки писателей. Это 
очень тёплые воспоминания. 

Ольга ЖУРКИНА,
корреспондент «ПВ»

«Я не первый раз прихожу 
на встречи Александры 
Марининой с читателями, 
и каждый раз открываю 
для себя что�то новое. 
Несмотря на то, что неко�
торые вопросы и ответы 
остаются неизменными, 
приятно осознавать, что 
человек развивается, ме�
няется и по�прежнему 
остаётся невероятно ин�
тересной женщиной и пи�
сательницей».

Дмитрий БЕРЕЗИН

«Очень люблю творче�
ство Александры Мари�
ниной, для меня она са�
мый качественный автор 
современной российской 
литературы. А та искрен�
ность, которую она прояв�
ляет к своим читателям, 
заслуживает огромного 
уважения. Сегодня я по�
лучил большое удоволь�
ствие от встречи, полу�
чить такие интересные, 
ёмкие ответы на самые 
различные вопросы было 
очень познавательно».

Антон ТАРАСОВ

Снежана МАЖЕКЕНОВА,
корреспондент «ПВ»

Слева направо: Владимир Васильев, Виктор Захаров, Владимир Кириллов

Слева направо: Сергей Гончаров, Виктор Захаров, Виталий Кантор, Анна Степанова
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РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА:РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА:
Владимир Балынец (пауэрлифтинг, ПОДА) – заслуженный мастер спорта Рос�

сии, семикратный чемпион России, призер Кубка мира (2011, 2012), серебряный 
призер Паралимпийских игр в Лондоне (2012). Победитель Открытого чемпионата 
Америки (2015) по жиму лежа. Кавалер медали ордена «За заслуги перед Отече�
ством» III степени; 

Юлия Шишкина (настольный теннис, ПОДА) – заслуженный мастер спорта Рос�
сии. Бронзовый призер Паралимпийских игр 2004 года (Афины), серебряный призер 
Паралимпийских игр 2008 года (Пекин) и серебряный призер Паралимпийских игр 
2012 года (Лондон). Кавалер медали ордена «За заслуги перед Отечеством» I степени; 

Ольга Казанкевич (пауэрлифтинг, ПОДА) – мастер спорта международного 
класса, девятикратный чемпион России, призер Кубка Европы (2011) и призер Кубка 
мира (2012), победитель первенства России (2013), чемпион Европы (2013), призер 
Кубка мира (2016);

Елена Литвиненко (настольный теннис, ПОДА) – мастер спорта, победитель 
первенства Европы 2016 года.

& Юрий Яковлевич, при&
ближается 70&летие возглав&
ляемого Вами Института физи&
ческой культуры и спорта. На 
Ваш взгляд, что на сегодняш&
ний день можно назвать глав&
ным достижением Института и 
его коллектива?

� Главным достижением ин�
ститута являются выпускники, 
которые своей работой не раз 
демонстрировали высочайший 
профессионализм в различных 
областях физической культуры и 
спорта. И, конечно, самых добрых 
слов заслуживает профессорско– 
преподавательский состав и со�
трудники института, среди которых 
3 заслуженных мастера спорта, 
6 заслуженных работников фи�
зической культуры Российской 
Федерации, более 10 человек име�
ют звание «Отличник физической 
культуры и спорта». Большинство 
преподавателей имеют ученые 
звания и ученую степень.

& Сколько видов спорта 
«культивирует» Институт? Это 

число является стабильным 
или имеет тенденцию к уве&
личению?

� В Институте проходят обу�
чение студенты самых различ�
ных спортивных специализаций. 
Несмотря на то, что основной 
нашей задачей является под�
готовка педагогических кадров 
для школ, колледжей, лицеев, 
институтов и университетов, 
считаю, что занятия спортом на 
различных профессиональных и 
любительских уровнях позволяют 
сформировать необходимые для 
деятельности в области физиче�
ской культуры и спорта качества. 
Сейчас наши студенты активно 
специализируются более чем в 
60 видах спорта. Число видов 
спорта постоянно возрастает – 
это заслуга преподавателей и 
студентов. Кроме того, спорт – 
это динамичная система, пре�
зентующая нам новые виды или 
новые дисциплины внутри уже 
знакомых нам видов. В Институте 
проходят обучение 2 заслужен�
ных мастера спорта, 5 мастеров 

спорта международного класса, 
36 мастеров спорта  – победи�
тели и призеры Олимпийских 
игр, чемпионатов мира и Ев�
ропы, первенства России. Для 
того чтобы увидеть качество 
спортивной жизни Института, до�
статочно зайти на наш сайт, где 
в новостях каждую неделю пуб�
ликуется информация о победах 
студентов на самых престижных 
спортивных площадках.

& Какова действительная 
востребованность специали&
стов в области спорта – тре&
неров, учителей физической 
культуры? 

� Тенденцией последних лет 
является постоянное увеличение 
числа выпускников, избирающих 
профессию учителя физической 
культуры в школе. По данным вы�
пуска 2015 года более 90% вы�
пускников местом работы избра�
ли именно школу. Руководители
образовательных учреждений 
с удовольствием принимают 
на работу наших выпускников, 

опираясь на высокий стандарт 
требований к их подготовке и 
бренд Герценовского универси�
тета.

& Когда полтора года назад 
решение о преобразовании 
факультета физической куль&
туры в институт обсуждалось 
на Коллегии Комитета по 
физической культуре и спор&
ту Санкт&Петербурга, то его 
председатель Юрий Авдеев от&
метил, что городу нужны спор&
тивные специалисты принци&
пиально нового типа, которых 
и будут готовить в институте. 
Можно ли говорить, что цель 
уже достигнута? 

� В этом направлении уже 
сделано немало, но говорить, что 
конечная цель достигнута, на мой 
взгляд, еще преждевременно. 
Мы меняем психологию самого 
специалиста, готового к переме�
нам в своей деятельности. Ищем 
эффективные формы и методы 
профессиональной подготовки, 
стремимся расширять диапазон 
направлений подготовки. Сейчас 
закладывается фундамент, ко�
торый уже в ближайшее время 
позволит выйти на тот уровень, о 
достижении которого говорилось 
при создании Института.

& Какие плюсы несет раз&
витие системы подготовки спе&
циалистов в области адаптив&
ного спорта? Связано ли это с 
возрастающей популярностью 
паралимпийского движения?

� Во�первых, само развитие 
адаптивных видов спорта свиде�
тельствует о серьезном измене�
нии отношения общества к про�
блеме открытого пространства 
для различных категорий людей 
с ограниченными возможностя�
ми. Во�вторых, это важнейшая 
миссия, нести которую долж�
ны не только профессионально 
подготовленные специалисты, 
но и люди с высоким нравс�
твенным потенциалом. В�третьих, 
поскольку это относительно новое 
направление для деятельности 
Института, это эксперименталь�
ная площадка апробации новых 
технологий подготовки выпуск�
ников. Кроме того, что также 
немаловажно, студенты, обучаю�
щиеся по этой программе, про�
ходят серьезную школу воспита�
тельной работы и волонтерского 
движения. Фактор популярности 
паралимпийского движения, не�
сомненно, усиливает требования 

развития данной системы. Да и 
сами паралимпийцы, понимая 
важность такой подготовки, по�
ступают в наш Институт и успеш�
но обучаются. В этом году мы 
выпускаем целую группу таких 
спортсменов, в числе которых 
есть и кандидаты на участие в 
Паралимпийских играх в Рио�де�
Жанейро. Желаем им успехов в 
учебе и спорте. Надеемся, что 
все они продолжат свое обучение 
в магистратуре Герценовского 
университета.

& Кстати, кто из студентов 
уже вошел в российскую сбор&
ную на Паралимпиаду в Рио? 

� Четверо наших студентов 
прошли отбор и включены в со�
став команды. Это Владимир 
Балынец, Юлия Шишкина, Ольга 
Казанкевич и Елена Литвиненко. 
Будем за них болеть!

& Чем лично для Вас, Юрий 
Яковлевич, является спорт?

� Спорт для меня является 
частью жизни. Занимаюсь им с 
7 лет и до настоящего времени. 
Мастер спорта. На кубке России 
2015 года по плаванию в катего�
рии «Мастерс» (спорт ветеранов) 
завоевал три медали в трех дис�
циплинах. Спорт не раз помогал 
преодолевать трудности и до�
стигать поставленных целей. По 
большому счету, спорт воспитал 
меня и дал много незабываемых 
мгновений от спортивных побед. 

& Как Институт будет отме&
чать 70&летие? Чего интерес&
ного ждать?

� К этому событию мы уже 
начали готовиться. Все события, 
проводимые в Институте в этом 
году, приурочены к юбилейной 
дате. Предполагается создание 
фильма, символики, подготовка 
специального сборника статей 
по случаю этой даты – все эти по�
дарки будут вручаться ветеранам 
и гостям. Мы ждем в гости пред�
ставителей ряда вузов Санкт�
Петербурга и других городов 
России. Широко включено в 
подготовку и празднование этой 
даты студенческое сообщество 
института и университета. 

& Не забудьте пригласить!
� Приглашаю! Будем рады 

участию всех герценовцев в этом 
событии.

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист 

по связям
 с общественностью

ÞÐÈÉ ËÎÁÀÍÎÂ: «ÑÏÎÐÒ 
ÏÎÌÎÃÀÅÒ ÄÎÑÒÈÃÀÒÜ ÖÅËÅÉ»

В этом году 70�летие отмечает Институт физической культуры и спорта Герценов�
ского университета – alma mater десятков тысяч учителей физкультуры, известных 
спортсменов и тренеров. Как ни странно, именно здесь раскрылся талант таких ярких 
деятелей культуры, как композиторы Александр Морозов и Виктор Резников, арти�
сты Вадим Радомысльский и Олег Григорьев, каскадер Александр Баранов и многих 
других. Секрет такой востребованности института его директор, заведующий кафе�
дрой методики обучения физической культуре и спортивной подготовки профессор 
Юрий Лобанов видит в том, что именно спорт учит преодолению трудностей, где бы 
они ни возникали – на беговой дорожке, татами или под светом софитов.

ÏÂ ÏÂ

АКВАРЕЛЬ КАК ЖИЗНЬАКВАРЕЛЬ КАК ЖИЗНЬ
2 марта на факультете изобра�
зительного искусства РГПУ им. 
А.И. Герцена открылась выставка 
Елены Латышевой «Акварель как 
жизнь».

Открыли выставку президент РГПУ 
им. А.И. Герцена Геннадий Бордов�

ский и декан факультета изобразительного 
искусства РГПУ им. А.И. Герцена Владимир 
Кузмичев. Владимир Арсентьевич попри�
ветствовал друзей, коллег и учеников Елены 
Валентиновны, которая проработала свыше 

30 лет на факультете изобразительного ис�
кусства. Он подчеркнул, что Елена Латыше�
ва была одним из лучших преподавателей 
факультета.

Своими воспоминаниями о Елене Ва�
лентиновне как о выдающемся художнике 
и талантливом преподавателе с гостями вы�
ставки поделились сын художницы, доцент 
кафедры живописи Алексей Латышев, член 
Санкт�Петербургского Союза художников, 
заслуженный художник Российской Феде�
рации Константин Иванов, доцент кафедры 
рисунка Александр Мажуга, доцент кафе�

дры живописи Екатерина Константинова, 
доцент кафедры рисунка, заслуженный 
художник Российской Федерации Борис 
Сергеев, профессор кафедры художествен�
ного образования и декоративного искус�
ства Екатерина Коляда и другие друзья и 
коллеги художницы.

На выставке представлены разные 
периоды творчества Елены Латышевой – 
начиная от ранних работ и заканчивая кар�
тинами, написанными незадолго до ухода. 
Выставка будет работать до конца марта.

Педагогические ÂÅÑÒÈ АДРЕС РЕДАКЦИИ: 191186, Санкт�Петербург, наб. реки Мойки, д. 48, кор. 20а, ком. 301 Педагогические ÂÅÑÒÈ Принимаем новости по телефону 571 77 56

ИМПЕРИЯ СПОРТА ИМПЕРИЯ СПОРТА
НАСЛЕДИЕ
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ПРОСТО О СЛОЖНОМПРОСТО О СЛОЖНОМ

НАУКА

25 февраля в Дискуссионном зале РГПУ 
им. А.И. Герцена состоялась научно�популярная 
лекция «Современное состояние и проблемы эколо�
гической эпидемиологии» известного ученого, про�
фессора кафедры зоологии, Почетного профессора 
РГПУ им. А.И. Герцена, почетного работника выс�
шего профессионального образования РФ Михаила 
Александровича Гвоздева.

Гостями лекции стали ректор Герценовского универ�
ситета Валерий Соломин, проректор по учебной 

работе Виталий Кантор, проректор по информатизации 
Михаил Пучков и начальник учебно�методического управ�

ления Наталья Верещагина, представившая Михаила 
Гвоздева аудитории.

«Уверен, что лекция будет полезна как студентам, так 
и преподавателям. Тема выступления крайне актуальна 
на сегодняшний день, и думаю, что лекция запомнится», — 
подчеркнул декан факультета биологии Виктор Бредихин.

В ходе лекции студенты различных факультетов и 
институтов, сотрудники, ведущие педагоги и представи�
тели ректората РГПУ им. А.И. Герцена познакомились с 
особенностями экологической эпидемиологии – научной 
дисциплины, заметную роль в развитии которой в России 
играет Михаил Гвоздев. Это научное направление возникло 

как ответ на ухудшение состояния окружающей среды. Эта 
отрасль науки на стыке биологии, экологии и медицины за�
нимается изучением неинфекционных массовых заболева�
ний, появление которых связано с экологической ситуацией.

«Хочется заметить, что лекция ориентирована на 
широкую публику и является не только научной, но и попу�
лярной. Эпидемиология — это часть медицины, но сегодня 
мы рассматриваем именно экологические аспекты данной 
проблемы. Мне приятно, что интерес к биологическим на�
укам с каждым годом возрастает. Это очень хорошо, значит, 
люди заботятся о своем здоровье и здоровье ближних», — 
прокомментировал Михаил Гвоздев.
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«Студенческий спортивный клуб 
«Золотые пеликаны» входит в Ассо�
циацию студенческих спортивных 
клубов России, – рассказал магистрант 
второго курса, председатель спортклуба 
Егор Аверьев. – Наша задача – объеди�
нить спортсменов, любителей и просто 
активных ребят, которые хотят сделать 
студенческую жизнь интересной и 
насыщенной». Организаторы спортив�
ного клуба работают над созданием 

спортивных активов на каждом факультете и в институтах РГПУ 
им. А.И. Герцена и организацией их слаженной работы. Сегодня ССК «Зо�
лотые пеликаны» объединил свыше 25 активных герценовцев, которые 
обучаются на разных направлениях, и провел несколько масштабных 
внутривузовских мероприятий. 

«Празднование масленицы является традиционным весенним ме�
роприятием Герценовского университета, но в этом году мы несколько 
изменили формат праздника и сделали масленицу культурным и 
физкультурно�оздоровительным мероприятием», – отметил Егор 
Аверьев. В программу праздника вошли традиционные масленичные 
состязания, а также спортивные конкурсы, игры и конкурс на самую 
высокую гору блинов. Кроме того, творческие коллективы факульте�
тов и институтов РГПУ им. А.И. Герцена представили зрителям свои 
номера, гости праздника приняли участие в кадрили и общем хороводе 
вокруг Масленицы. «Можно с уверенностью сказать, что проводы 
зимы удались на славу», – добавил председатель Студенческого 
спортивного клуба.

Еще одним ярким событием марта стал открытый конкурс испол�
нителей спортивных танцев отечественного репертуара среди факуль�
тетов и институтов РГПУ им. А.И. Герцена. Конкурс был организован 
с целью приобщения молодежи к общедоступным формам культуры 
и спорта, а также привлечения внимания студентов к национальным 
ценностям и к традиции отечественных танцев. Подготовка к конкур�
су проходила на базе Института физической культуры и спорта. В 
течение нескольких недель пары�участники, начинающие и опытные, 
оттачивали мастерство исполнения фигурного вальса, вальса�мазур�
ки, русского лирического танца и других, заодно знакомясь с тради�
циями национальных культур. В конкурсе приняли участие студенты и 
аспиранты Герценовского университета, студенты и учащиеся других 
учебных заведений в возрасте от 17 до 26 лет – всего около 30 пар.

В планах у Студенческого спортивного клуба – создание новых 
спортивных объединений, хоккейной команды, команды по черлидин�
гу, туристического кружка, а также активное участие в организации 
и проведении научно�практической конференции, недели здоровья, 
турнира по баскетболу, Герценовского форума и других общеунивер�
ситетских и городских мероприятий.

Особое внимание Студенческий спортивный клуб уделяет раз�
витию адаптивных видов спорта – таких соревнований, в которых 
могут принимать участие спортсмены и студенты с ограниченными 
возможностями. В апреле при участии ССК «Золотые пеликаны» 
будет организован фестиваль адаптивных видов спорта, в рамках 
которого пройдут соревнования по волейболу сидя, дартсу, флорболу 
и другим нетрадиционным видам спорта. Флорбол, или хоккей в зале – 
командная игра с клюшками и мячом. «Данный вид спорта имеет 
статус профессиональной игры, но сыграть в нее сможет любой 
желающий, вне зависимости от уровня подготовки», – подчеркнул 
Егор Аверьев.

Егор – мастер спорта по плаванью, его секрет успеха заключается 
в правильной мотивации, четкой постановке цели и работе на резуль�
тат. «Как только появилось желание заняться спортом, нужно «встать 
с дивана» и начать. Главное – регулярность и понимание, зачем вы 
это делаете, какая у вас цель. Тогда нужный результат не заставит 
себя долго ждать», – советует председатель ССК «Золотые пеликаны».

Студенческий спортивный клуб «Золотые пеликаны» является 
межфакультетским и готов принять всех желающих герценовцев. 
В РГПУ им. А.И. Герцена существуют и специализированные спор�
тивные клубы. Например, студенческий спортивный клуб Института 
физической культуры и спорта, основной задачей которого является 
организация и проведение спортивно�массовых мероприятий и 
соревнований внутри института. В их числе, например, открытое 
первенство по настольному теннису, состоявшееся в марте. Среди 
победителей были как студенты Института физической культуры и 
спорта, так и герценовцы, которые учатся на факультетах физики, 
математики и других.

Возглавляет объединение Егор Носов, в прошлом занимавшийся 
легкой атлетикой и мини�футболом, а сейчас продвигающий уличные 
виды спорта. «В паркуре, акробатике и воркауте мне помогли и помо�
гают достичь успеха ясный разум, упорство, воля, выносливость, сила 
духа, стремление к совершенству, – отметил Егор. – Для того, чтобы 
поддерживать тело в хорошей физической форме, нужно закаляться, 
изучать что�то новое и отлично проводить время; самостоятельно 
(но под руководством опытного тренера) моделировать своё тело, 
становиться лучше с каждым днем».

В РГПУ им. А.И. Герцена спорту и здоровому образу жизни отводится особое 
место. Профессиональных спортсменов и любителей объединяют общеуниверситет�
ские мероприятия, а совсем недавно возобновил свою активную работу Студенческий 
спортивный клуб Герценовского университета «Золотые пеликаны». О деятельности 
спортивных объединений РГПУ им. А.И. Герцена и о том, как всегда быть в форме, 
«Педагогические вести» спросили у спортсменов и руководителей спортивных клубов.

Александр ФОКИН, доцент кафедры оздоро&
вительной физической культуры и спортивных игр, 
куратор Студенческого спортивного клуба РГПУ 
им. А.И. Герцена.

& Какие, на Ваш 
взгляд, основные 
результаты рабо&
ты Студенческого 
спортивного клуба?

– Объективными 
положительными ре�
зультатами работы 
ССК можно считать 
создание структуры 
клуба. В нее входят 
председатель, заме�
ститель председате�

ля, ответственный секретарь, спортивные организато�
ры институтов и факультетов. 

Клуб начал осуществлять свою работу в непосред�
ственном контакте с администрацией университета, 
управлением развития воспитательной деятельности, 
Институтом физической культуры и спорта, с Советом 
обучающихся и студенческими объединениями.

Мы разработали годовой календарный план спор�
тивно�массовых мероприятий и спортивных соревно�
ваний, которые проводятся в установленные сроки. 

Силами ССК в марте были проведены следую�
щие мероприятия: праздник «Масленица»; «Турнир 
сильнейших» по настольному теннису в рамках под�
готовительного этапа к всероссийским соревнованиям 
«Питерские игры»; межвузовский фестиваль отече�
ственных танцев.

Усилиями председателя ССК Егора Аверьева и 
его заместителя Дарьи Таратухиной было налажено 
взаимодействие со студенческими спортивными 
клубами Санкт�Петербурга, что позволило выйти на 
новый уровень работы, организовывать межвузовские 
мероприятия и принимать в них участие..

Отмечу, что улучшилось качество информиро�
вания студентов, повысился уровень посещаемости 
физкультурно�массовых мероприятий и спортивных 
соревнований.

& Какие направления для развития клуба Вы 
видите?

– Данный вопрос нужно рассматривать в логике 
ближайших и дальних перспектив. В первую очередь 
необходимо совершенствовать качество организации 
и проведения спортивно�массовых мероприятий, 
улучшать условия для занятий спортом студентов, 
содействовать организации общественных клубов и 
секций, привлекать к участию иностранных студентов. 
Важно проводить совместные мероприятия с препо�
давательским составом и активно вовлекать его в 
спортивную жизнь университета.

 Если смотреть в будущее, то можно отметить сле�
дующие направления: повышение уровня проводимых 
мероприятий до регионального и всероссийского, 
воспитание спортивного резерва, содействие членам 
сборных команд университета в создании условий 
для эффективной организации образовательного и 
тренировочного процессов. На мой взгляд, представ�
ляет интерес нахождение новых методов и технологий 
организации студенческого спорта, пропаганда Герце�
новского  университета как одного из ведущих вузов 
страны в области студенческих проектов физкуль�
турно�спортивной и оздоровительной деятельности, 
связанных с популяризацией здорового образа жизни, 
спорта и выполнения норм ГТО.

Анастасия КОСЬЯНОВА, 4 курс, Институт физической культуры и 
спорта:

«В первую очередь, чтобы достичь успеха в профессиональном спорте, 
необходимы систематические, еженедельные тренировки. Профессиональный 
спорт – это та же работа, постоянная работа над собой как в техническом 
смысле: технике боя и т.д., так и в плане психологической готовности. И, конеч�
но же, очень важна поддержка тренера, его наставления и понимание, а также 
принятие тебя таким, какой ты есть, твоими родными и близкими. В тот момент, 
который может оказаться решающим, может помочь все что угодно: важное, 
нужное, правильное слово тренера; внезапно появившийся рядом человек, 
который что�то значит для тебя, и, может быть, именно его поддержки сейчас 
не хватало; или же мысль, которая проскочила в данный момент и тронула тебя, 
навела на цель: выиграть именно сейчас.

Совет тем, кто не может решить пойти заниматься, прост: не откладывайте 
свой поход в зал на понедельник, идите прямо сейчас. Если не понравилось, 
придите еще раз – и вот вы уже в списке тренирующихся сейчас, потом – в 
списке сборной клуба, города, страны».

Ксения ДОРОНИНА, 2 курс, Институт физической культуры и спорта:
«Самое главное в достижении результата – это желание. Желание стать 

чемпионом! А когда оно есть, такие факторы, как режим и правильное питание, 
даже не обсуждаются.

В решающий момент я думаю о том, как много я уже сделала, как много 
тренировалась и отдавала свои силы, и сейчас – тот самый момент, когда я 
должна выжать из себя все, чтобы стать первой!

Мой совет начинающим такой: берите шорты с футболкой и приходите в 
зал! Когда ты видишь занимающихся людей вокруг себя, то волей�неволей за�
ряжаешься той самой энергией, которую нигде не получишь, кроме как в зале. 
Не надо бояться пробовать себя в чем�то новом, все начинается с малого!»

Марина СОБАНИНА, выпускница Института физической культуры 
и спорта: 

«Главное – поставить цель и идти к ней, отодвинув на второй план все 
остальное. Это касается не только спорта, но и достижения жизненных целей. 
Помогает, когда вспоминаешь все тренировки, которые прошла, сколько вре�
мени отдала этому делу, – тогда просто не можешь дать слабину.

Мотивация у всех разная: кто�то хочет похудеть, кто�то � накачаться, кто�
то � выпустить пар, кто�то ищет общения. Все это можно найти в зале. Но без 
мотивации никуда, это факт!»

Анастасия ТЮТЮКОВА, корреспондент «ПВ»
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ТВОРЧЕСТВО ВДОХНОВЕНИЕ ВИСОКОСНОГО ГОДАВДОХНОВЕНИЕ ВИСОКОСНОГО ГОДА
29 февраля в Институте музыки, театра и 
хореографии Герценовского университета 
состоялся концерт из произведений извест�
ного петербургского композитора Николая 
Морозова.

Николай Морозов – заведующий музыкальной ча�
стью театра «На Литейном», его проекты вызывают 

горячий интерес публики не только в разных городах России, 
но и за рубежом. Зал Института музыки, театра и хореогра�
фии был переполнен, ведь, как известно, у Морозова все 
необычно. Даже идея даты концерта – дополнительный 

день високосного года – уже привлекла внимание своей 
исключительностью. Музыка Морозова всегда отличается 
оригинальностью замысла, ярким образным наполнением, 
в ней есть место и шутке, и серьезному разговору, и круго�
вороту событий, и философским раздумьям.

В РГПУ им. А.И. Герцена авторский вечер Николая 
Морозова проходит уже во второй раз, вызывая большой 
интерес как среди преподавателей университета, так и со 
стороны студенчества.

«Я никогда не работал в Герценовском университете, но 
как�то так складывается, что я очень с ним связан. Наверное, 
это из�за того, что многие студенты университета, выпускники�

герценовцы и уважаемые преподаватели имеют в своём 
концертном репертуаре мои сочинения. Я рад, что сегодня 
так много людей собралось в этом зале. Ведь сегодня кон�
церт очень необычный: на одной сцене выступят не только 
профессиональные исполнители, мастера сцены, но и моло�
дые музыканты, студенты», — отметил перед выступлением 
музыкантов Николай Морозов.

В концерте приняли участие заслуженная артистка РФ 
Елена Морозова, Александр Дьячков, Серафима Верхолат, 
фортепианный дуэт Spectrum�duo, Ольга Балашова�Леман, 
Людмила Коновалова, Ольга Привалова, Юлия Яковенко 
и другие.

14 марта в Российском государственном педагогическом универси�
тете им. А.И. Герцена в честь 30�летия пособия по грамматике ан�
глийского языка «Essential Grammar in Use» состоялась встреча с 
Рэймондом Мерфи – автором этого знаменитого учебника. Несмотря 
на то, что встреча проходила на английском языке без перевода, она 
собрала рекордную для таких мероприятий аудиторию – около двухсот 
человек.

«Короля английской грамматики» и гостей встречи – преподавателей и 
студентов Герценовского университета – поприветствовали директор Инсти�
тута иностранных языков РГПУ им. А.И. Герцена Татьяна Воронцова и глава 

представительства издательства Кембриджского университета в России На�
талья Бочоришвили.

Рэймонд Мерфи рассказывал о сложностях в преподавании английской 
грамматики, многие из которых были преодолены при создании пособия. С 
докладом выступил представитель издательства Кембриджского универси�
тета Йен Кук. Он рассказал гостям встречи об истории учебника «Essential 
Grammar in Use» и возможностях изучения английской грамматики с исполь�
зованием новых технологий.

Встреча завершилась автограф�сессией и общением Рэймонда Мерфи 
со студентами Института иностранных языков РГПУ им. А.И. Герцена.
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З
аведующая кафедрой Люд�
мила Касиманова отметила: 
«Мероприятие можно на�
звать класс�концертом из 

серии «Экзерсис». У нас уже проводился 
подобный концерт зимой, и до конца 
учебного года предстоят также классы 
по джазовому танцу и по степу. Данный 
проект мы запустили в 2015 году. Он по 
своей форме является своеобразным 
отчетом о том, как студенты справляются 
с программой и чему они обучаются. По�
становкой концерта занимались педагог 
по дисциплине «Народно�сценический 
танец» Елена Юзова и педагог по дис�
циплине «Танцы народов мира» Елена 
Тирских. Мы представили зрителю экзерсис у станка и на середине зала, а также хореографические 
этюды, в числе которых и постановочные работы наших студентов. К одному из этих этюдов аккомпа�
нирует дипломант Международных конкурсов Константин Ильгин. Кроме того, состоялось выступление 
наших гостей – латвийского ансамбля «Золотые плеяды», художественным руководителем которого 
является Даце Адвилйоне».

Елена Анатольевна Юзова и Елена Алексеевна Тирских, преподаватели кафедры хореографического 
искусства РГПУ им. А.И. Герцена, уверены: танец – это стиль жизни.

& Как долго вы готовили данный класс&концерт?
Елена Анатольевна: Мы создавали сегодняшнее выступление на протяжении февраля.

& Что значит для вас танец?
Елена Анатольевна: Всё. Это моя жизнь, моя работа. Причём одно существует неотделимо от 

другого. В неразрывной связи. 
Елена Алексеевна: Согласна. Танец занимает практически все сферы нашей жизни. Это профессия, 

в которую погружаешься целиком и не отрываешься от неё и вне стен института. Я, например, во время 
прогулки придумываю связки, движения. Это само собой происходит.

Елена Анатольевна: Да! Понимаете, существует такая степень вовлечённости в любимое дело, 
при которой ты не разделяешь жизнь на «работу» и «не работу». Даже дома в голове прокручиваешь 
варианты комбинаций, потом вдруг что�то придумалось – перестаёшь заниматься домашней работой 
на время и проверяешь движение. Моя семья уже привыкла к этому, для них это нормальное явление. 

& Что бы вы хотели привить своим студентам в обязательном порядке?
Елена Анатольевна: Вот точно такое же отношение к профессии. Мне кажется, они часто выклю�

чаются из процесса, недостаточно вовлечены в него, так как разделяют свою жизнь на «профессию» 
и на «всё остальное». Нельзя так. И если не получается � недопустимо говорить «ничего страшного». 
Надо добиться того, чтобы получилось.

� Вопрос провокационный: может ли человек без профессионального хореографического 
образования танцевать не хуже, или даже лучше, чем профессионал?

Елена Алексеевна: Конечно. Всё зависит от конкретного человека. Мы все индивидуальны, и это 
играет немалую роль. Каждый человек одно и то же произведение исполнит по�своему, вложит что�то 
своё.

Елена Анатольевна: И это «своё», например, у фольклорного непрофессионального коллектива 
цепляет зрителя за душу сильнее, чем выступления профессиональных коллективов – как�то всё так 
интересно складывается. Или испанцы, допустим, ничего, кроме фламенко, не танцуют, но танцуют его 
так, что это не может не нравиться. И, кстати, непрофессионал�испанец, скорее всего, станцует фламенко 
лучше профессионала�русского, у каждого из нас «своё» в крови.

& Советуете ли Вы танцевать всем, вне зависимости от профессии, возраста?
Елена Алексеевна: Конечно! Безоговорочно!
Елена Анатольевна: Танец ведь является одним из инстинктов человека. Посмотрите на детей: 

они с младенчества реагируют на музыку, и еще лёжа в кроватке начинают создавать свои первые 
танцевальные движения.

Класс�концерт посетили не только студенты Института музыки, театра и хореографии, но также их 
родители и друзья. Их эмоции – лучшее свидетельство успеха мероприятия. 

«Я учусь на 1 курсе кафедры хореографического искусства, танцую с детства и собираюсь связать 
с танцем свою жизнь. На подобном отчетном концерте в Институте нахожусь во второй раз, присут�
ствовала на классе по классическому танцу; мне, прежде всего, интересно узнать, что ожидает меня 
по программе на 2, 3, 4 курсах обучения», � признается Ирина Зимина, студентка 1 курса Института 
музыки, тетра и хореографии. 

С Ириной полностью согласна и Вера Васильевна Кузнецова: «Моя дочь Яна Чернышёва является 
студенткой 4 курса, я бываю на всех её показательных выступлениях. Мне очень понравилась програм�
ма, – таким трогательным был номер «Рябинушка», и таким красивым «Астурия»!»

Марина КУБЫШКИНА, спецкорреспондент «ПВ»

9 марта в Петербургском Доме композиторов состоялся концерт из 
цикла «Исторические жанры петербургской музыки», в котором при�
няли участие преподаватели и студенты Института музыки, театра и 
хореографии РГПУ им. А.И. Герцена.

Популярность фортепианного дуэта сегодня не вызывает сомнений. Фестивали, конкурсы, 
концерты объединяют его поклонников во всем мире. В этом ряду Санкт�Петербург за�
нимает достойное место. Петербургские композиторы создали целую библиотеку произ�

ведений для фортепианного дуэта – это яркие концертные сочинения в разных жанрах, которые 
звучат в исполнении как юных дарований, так и профессионалов. 

В течение вечера для слушателей выступили фортепианные ансамбли на двух роялях и форте�
пианные дуэты на одном инструменте. Состав дуэтов отличался широким разнообразием. На сцене 
выступили как пианисты�солисты, которые объединились для исполнения одного произведения, 
так и дуэты, исполняющие музыкальные произведения вместе на протяжении многих лет, такие как 
Ирина Портная и Татьяна Борисова, фортепианный дуэт Spectrum�duo в составе Марины Климовой 
и Надежды Медведевой. Нельзя не отметить и выступление самого юного музыканта – Евгения 
Чернакова, которому всего 9 лет.

В концерте приняли участие преподаватели института музыки, театра и хореографии РГПУ
им. А.И. Герцена Надежда Медведева, Ирина Портная, Яна Бровкина и Людмила Коновалова.

Запоминающимся событием стал концерт для студентов Герценовского университета. Ольга 
Волкова и Дмитрий Сальников, Дарья Плужникова и Кирилл Один, Мария Саламаха и Дарья 
Тремасова, Анна Ильина и Наталья Сварич показали себя заинтересованными ансамблистами. 
Молодые пианисты не просто исполнили свои произведения, но и смогли творчески пообщаться 
с их создателями – петербургскими композиторами Геннадием Беловым, Евгением Рушанским, 
Вадимом Биберганом, Владиславом Соловьевым, Еленой Туркиной, Валерием Фадеевым, Виктором 
Плешаком, Антоном Гладких, Владимиром Коновым и Владимиром Сапожниковым.

Особый шарм концерту придали необычные ансамблевые составы. Так, известная петербургская 
саксофонистка Серафима Верхолат в дуэте с Надеждой Медведевой исполнили «Три легкие пьесы» 
Игоря Стравинского. Также концерт украсили две премьеры – интродукция и вальс на тему Мориса 
Жарре В. Конова (исп. Яна Бровкина и Людмила Коновалова) и «Кто мы?», тринадцать эпизодов 
хроники А. Гладких (исп. Мария Сапаргалиева и Надежда Медведева). 

Анна СМИРНОВА, корреспондент «ПВ»

5 марта в Колонном зале РГПУ им. А.И. Герцена был представлен 
класс�концерт по народно�сценическому танцу, в котором принимали 
участие студенты 2, 3 и 4 курсов кафедры хореографического искус�
ства Института музыки, театра и хореографии. 

20 марта в Доме композиторов с аншлагом прошел концерт к 15�летию 
лауреата Всероссийского конкурса фортепианного дуэта Spectrum�
duo в составе Марины Климовой и Надежды Медведевой.

Доцент Герценовско�
го университета 

Надежда Медведева уже 
много лет преподает фор�
тепианный дуэт на кафедре 
музыкально�инструмен�
тальной подготовки, воспи�
тала множество лауреатов 
международных конкур�
сов. Она с энтузиазмом
вовлекает коллег и сту�
дентов в свои творческие 
проекты.

Концерт не случайно 
был назван «В петербург�
ском стиле» — обе пианист�
ки окончили Петербург�
скую консерваторию и 
уже полтора десятилетия 
пропагандируют музыку петербургских композиторов. Праздничный концерт состоял целиком из 
музыки петербургских авторов. Наряду с классикой – Шостаковичем и Глазуновым – программу 
концерта составили произведения современных авторов: Геннадия Белова, Вадима Бибергана, 
Антона Гладких, Евгения Желинского, Григория Корчмара, Николая Морозова, Сергея Осколкова, 
Владимира Сапожникова, Георгия Портнова. Вечер украсили несколько премьер.

Во вступительном слове профессор Сергей Осколков отметил те заинтересованность и азарт, 
благодаря которым пианистки справляются с решением непростых исполнительских задач, а также 
их индивидуальный стиль в интерпретации современной музыки.

Особую краску в концерт фортепианного дуэта внесли выдающиеся солисты Санкт�Петербурга – 
Евгений Желинский (балалайка) и старший преподаватель Герценовского университета, лауреат 
международного конкурса Серафима Верхолат (саксофон).

Данью юбилейной дате – 110�летию со дня рождения Д.Д. Шостаковича – стало первое ис�
полнение «Праздничной увертюры» в переложении Геннадия Белова, оригинально дополнившего 
состав двух фортепиано фанфарами, исполняемыми на синтезаторе (Сергей Осколков�мл.).

Информация Института музыки, 
театра и хореографии РГПУ им. А.И. Герцена

М
ероприятие, ор�
г а н и з о в а н н о е 
с о в м е с т н о  Г ё �
т е � и н с т и т у т о м 

в Санкт�Петербурге и РГПУ 
им. А.И. Герцена, проходившее 
при поддержке фонда Pro Helvetia 
и Генерального консульства 
Швейцарии, открыл ректор 
Герценовского университета 
Валерий Соломин. Валерий Пав�
лович подчеркнул, что его очень 
радует традиция проведения не�
формальных встреч студентов и 
преподавателей с представителя�
ми международного культурного 
сообщества. Валерий Соломин 
отметил, что перед мероприятием 
он успел познакомиться с неко�
торыми произведениями писа�
теля, которые произвели на него 
теплое впечатление и оставили 
ощущение давнего знакомства 
с автором. «Я очень надеюсь, 

3 марта в Дискуссионном зале РГПУ 
им. А.И. Герцена состоялась встреча с 
популярным швейцарским писателем Фран�
цем Холером.

ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÑÊÈÅ ×ÒÅÍÈß ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÑÊÈÅ ×ÒÅÍÈß 
ÔÐÀÍÖÀ ÕÎËÅÐÀÔÐÀÍÖÀ ÕÎËÅÐÀ

ÂÇÐÎÑËÀß ÁÅÑÅÄÀ Î ÄÅÒÑÊÎÌ ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÅ ÂÇÐÎÑËÀß ÁÅÑÅÄÀ Î ÄÅÒÑÊÎÌ ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÅ 

что встреча получится доброй и 
откровенной», — завершил свое 
приветствие ректор.

В подарок от Герценовско�
го университета Франц Холер 
получил альбом с фотография�
ми уникального архитектурного 
дворцово�паркового комплекса 
РГПУ им. А.И. Герцена и медаль 
с символом университета – пе�
ликаном. В свою очередь, Франц 
Холер вручил Валерий Соломину 
свою книгу «Президент» в пере�
воде на русский язык.

Швейцарский писатель, дра�
матург, артист кабаре и автор пе�
сен Франц Холер прочитал свои 
избранные рассказы и детские 
произведения. В завершение 
встречи гость ответил на вопро�
сы студентов и преподавателей 
о своем творчестве.

Анна СМИРНОВА,
корреспондент «ПВ»

Л
екция заведующей кафедрой художественного 
образования и декоративного искусства Оль�
ги Некрасовой�Каратеевой стала девятой в 
цикле «Герценовские академические чтения».

Декан факультета изобразительного искусства 
РГПУ им. А.И. Герцена Владимир Кузмичев представил 
докладчицу как человека, очень много работающего в 
теоретическом и практическом аспектах художествен�
ного образования. Он отметил, что Ольга Леонидовна – 
известный художник в области декоративно�прикладного 

искусства, которого знают не только в Петербурге, но и по 
всей России, а также за ее пределами.

Начальник организационно�студенческого отдела 
Алевтина Калугина поблагодарила Ольгу Леонидовну за 
возможность послушать интересную лекцию и попривет�
ствовала слушателей. Алевтина Михайловна подчеркнула, 
что смысл цикла лекций «Герценовские академические чте�
ния» заключается в том, чтобы познакомить студенческое 
сообщество и всех желающих с профессорами и препода�
вателями Герценовского университета, которые являются 
заслуженными деятелями искусств, науки и культуры.

Ольга Леонидовна рассказала о своей любви к искус�
ству и творчеству, а также о радости, которую ей приносит 

16 марта состоялась научно�попу�
лярная лекция «О детком творчестве 
и арт�терапии» Ольги Некрасовой�
Каратеевой, одного из ведущих рос�
сийских экспертов по декоративно�
прикладному искусству.

Света Иванова, 5 лет. Мама меня купает

Изображение как художественный объект (10/12 лет). ДПИ, рукоде/
лие, оформление, печатная графика

Изображение как образ проблемы/идеи (12, 
13, 14 лет). Илона Ганзенко 12 лет. Город на 
ладони (ГОУ СПбДТЮ)

работа с детьми, в связи с чем она с удовольствием общается с 
молодыми педагогами и учит их новому.

В относительно короткий лекционный промежуток времени 
Ольга Леонидовна включила материал о двух важнейших аспек�
тах художественного образования – арт�терапии и детском 
творчестве, которым на факультете изобразительного искусства 
отводятся целые учебные годы. Таким образом, лекция была 
полезна и художникам, и педагогам, и психологам, так как в ней 
был охвачен круг тем, интересующих как специалистов, так и 
широкую аудиторию.

Слушатели лекции познакомились с термином «арт�терапия», 
с целью и сутью «терапии искусством», а также узнали о том, кому 
помогает арт�терапия и какие изменения возможны благодаря 

ее применению. Особая роль в лекции была отведена месту 
искусства в жизни каждого человека. Ольга Некрасова�Кара�
теева рассказала слушателям о детском творчестве как основе 
личностного развития ребенка и на примерах из собственной 
педагогической практики показала детский творческий путь от 
доизобразительного рисования – каракулей и линий – до зрелых 
работ, имеющих индивидуальные черты.

Особенностью лекции Ольги Некрасовой�Каратеевой стало 
то, что помимо присутствующих в зале лекцию смогли послушать 
студенты и преподаватели Института детства РГПУ им. А.И. Гер�
цена, для которых из Дискуссионного зала проводилась прямая 
трансляция в режиме онлайн.

Анна СМИРНОВА, корреспондент «ПВ»



ÏÂ

1. Выборы заведующих кафедрами: гума�
нитарного образования Выборгского филиала 
сроком на 3 года; методики обучения математике 
и информатике сроком на 3 года; художественного 
образования и декоративного искусства сроком на 
3 года; экономического образования Волховского 
филиала сроком на 1 год.

2. Конкурс на замещение должностей профес�
сорско�преподавательского состава: 
Профессоров кафедр: гуманитарного образо�
вания и педагогических технологий Волховского 
филиала (1 ставка – д.н., доцент); компьютерных 
технологий и электронного обучения (1 ставка – д.н., 
профессор); математического анализа (1 ставка – 
д.н., профессор; 1 ставка – к.н., доцент); методики 
информационного и технологического образования
(1 ставка – д.н., профессор); музыкального воспита�
ния и образования (1 ставка – доцент, заслуженный 
учитель РФ); немецкой филологии (0,25 ставки –
к.н., профессор); рисунка (1 ставка – д.н., профес�
сор); романской филологии (0,5 ставки – д.н., про�
фессор); русской истории (1 ставка – д.н., доцент); 
социального и естественнонаучного образования 
Выборгского филиала (1 ставка – д.н., доцент; 2 по 
0,75 ставки – д.н., профессора); социологии и рели�
гиоведения (0,5 ставки  � д.н.,  доцент); философии 
(1 ставка – д.н., доцент; 1 ставка, 0,5 ставки  � д.н., 
профессора); экономического образования Волхов�
ского филиала (0,5 ставки – д.н., снс); языкового и 
литературного  образования ребенка (0,25 ставки – 
д.н., профессор). 
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 5, Гербовый зал.

По Волховскому филиалу: по кафедре гумани�
тарного образования и педагогических технологий: 
доцентов (2 ставки, 0,5 ставки – к.н., доценты;
1 ставка – к.н.); старших преподавателей (2 ставки –
стаж научно�педагогической работы не менее 
3 лет); ассистента (1 ставка – высшее професси�
ональное образование и стаж работы в образова�
тельном учреждении не менее 1 года); по кафедре 
экономического образования: старшего препо�
давателя (1 ставка � стаж научно�педагогической 
работы не менее 3 лет).
Конкурс проводится по адресу:  г .  Волхов, 
Октябрьская наб., д. 1А , аудитория 33.

По Выборгскому филиалу: по кафедре социаль�
ного и естественнонаучного образования: доцента 
(0,25 ставки – к.н.); старшего преподавателя (1 
ставка � стаж научно�педагогической работы не 
менее 3 лет).
Конкурс проводится  по адресу: г. Выборг, ул. Парко�
вая, д. 2, аудитория 309.

По Институту детства: По кафедре языкового 
и литературного образования ребенка: доцента 
(0,75 ставки – к.н., доцент).
Конкурс проводится по адресу: Московский пр., 
д. 80, аудитория 8.

По Институту иностранных языков: по кафе�
дре методики обучения иностранным языкам: 
доцентов (2 ставки, 0,5 ставки – кандидаты наук); 
п о  к а ф е д р е  р о м а н с к о й  ф и л о л о г и и :  д о �
центов (1 ставка, 0,5 ставки – к.н., доценты); 

старшего преподавателя (0,25 ставки – к.н.).
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 14, аудитория 314.

По Институту компьютерных наук и технологи�
ческого образования: по кафедре компьютерной 
инженерии и программотехники: доцента (1 ставка – 
к.н., доцент); по кафедре компьютерных технологий 
и электронного обучения: доцентов (2 ставки – к.н., 
доценты); по кафедре методики информационного и 
технологического образования: доцента (1 ставка – 
к.н., доцент).
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 1, аудитория 209. 

По Институту философии человека: по кафедре 
теории и истории культуры: старшего преподавателя 
(0,25 ставки � стаж научно�педагогической работы 
не менее 3 лет); по кафедре философии: доцентов
(1 ставка, 0,25 ставки – к.н., доценты; 0,5 ставки – к.н.).
Конкурс проводится  по адресу: ул. Малая Посадская, 
д. 26, аудитория 109.

По факультету изобразительного искусства: по 
кафедре живописи: доцентов (1 ставка, 0,75 ставки – 
доценты; 1 ставка, 0,5 ставки – кандидаты наук; 
0,5 ставки – заслуженный художник РФ); старших 
преподавателей: (1 ставка, 0,5 ставки, 0,25 ставки � 
стаж научно�педагогической работы не менее 
3 лет); по кафедре рисунка: доцента (1 ставка – к.н.); 
по кафедре художественного образования и декора�
тивного искусства: доцентов (4 ставки – к.н.; 2 став�
ки – к.н., доценты; 1 ставка � член союза художников 
РФ, стаж научно�педагогической работы не менее 
10 лет); старших преподавателей (2 ставки, 3 по 
0,5 ставки, 0,25 ставки � стаж научно�педагогиче�
ской работы не менее 3 лет).
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 6, аудитория 45.

По факультету математики: по кафедре алгебры: 
доцентов (1 ставка – к.н., доцент; 1 ставка – к.н.); по 
кафедре геометрии: доцентов (1 ставка – доцент; 
0,87 ставки – к.н., доцент); по кафедре математиче�
ского анализа: доцентов (2 ставки – к.н., доценты); 
старшего преподавателя (0,25 ставки � стаж науч�
но�педагогической работы не менее 3 лет). 
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 1, аудитория 209. 

По факультету социальных наук: по кафедре рус�
ской истории: доцентов (1 ставка, 0,5 ставки – к.н., 
доценты); по кафедре социологии и религиоведения: 
доцента (1 ставка – к.н., доцент).
Конкурс проводится по адресу: наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 20, аудитория 210. 

По юридическому факультету: по кафедре 
международного права: доцентов (2 ставки, 
0,5 ставки – к.н., доценты).
Конкурс проводится по адресу наб. р. Мойки, д. 48, 
корпус 20, аудитория 220.

Срок подачи документов – месяц со дня опу�
бликования объявления. 
Подача документов осуществляется по адресу: 
191186, С.�Петербург, наб. р. Мойки 48, РГПУ 
им. А.И. Герцена, отдел ученого секретаря 
университета. Телефон: 571�29�52.
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НА ПЕРЕКРЕСТКАХ ВЕСНЫНА ПЕРЕКРЕСТКАХ ВЕСНЫНАСТРОЕНИЕ

10 марта в РГПУ им. А.И. Герцена состоялось тради�
ционное празднование Масленицы.

Мероприятие прошло в рамках реализации про�
граммы развития деятельности студенческих 

объединений «Инициатива – Действие – Успех». В 
празднике приняли участие ректор Герценовского 
университета Валерий Соломин, проректор по учебной 
работе Виталий Кантор, проректор по административ�
но�хозяйственной работе Олег Полищук.

Творческие коллективы факультетов и институтов 
РГПУ им. А.И. Герцена представили свои номера, 

студенты поучаствовали в кадрили, хороводе вокруг 
Масленицы, конкурсах и спортивных соревнованиях. 
Конечно, не обошлась Герценовская масленица без 
блинов: студенты соревновались, чья гора блинов 
выше.

«Масленица – традиционный русский праздник 
прощания с зимой. Сегодня, мне кажется, у всех го�
стей мероприятия отличное настроение, ведь все ждут 
весны и тепла!» — поделилась своими впечатлениями 
участница праздника, студентка 2 курса института 
экономики и управления Юлия Пепина.
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1 марта в Колонном зале РГПУ 
им. А.И. Герцена прошел конкурс 
«Мисс Института экономики и управ�
ления�2016».

К о н к у р с 
стал уже тра�
диционным для 
молодого Инсти�
тута экономики 
и  у п р а в л е н и я 
Герценовского 
у н и в е р с и т е т а 
и проходит во 
второй раз. «Это 
п р а з д н и к  н е 
только красоты 
и грации, но и 

первого дня весны – на мой взгляд, 
очень символично. Хочется заметить, 
что все конкурсанты невероятно кра�
сивые и талантливые. Выбрать побе�
дительницу было очень непросто», — 
прокомментировал Сергей Добряк, 
доцент кафедры социального управ�
ления Герценовского университета. 
После долгих обсуждений жюри рас�
пределили победительниц следую�
щим образом: «Мисс популярность» – 
Полина Белякова; «Вице�мисс» – Ека�
терина Коршикова; «Мисс» – Карина 
Тихонова.

2 марта прошел конкурс «Мисс 
Химфак�2016».

За звание 
мисс факульте�
та химии боро�
лись шесть пре�
тенденток. Де�
вушки получили 
в о з м о ж н о с т ь 
в полной мере 
продемонстри�
ровать свои спо�
собности в ходе 
творческих и ин�
теллектуальных 

номеров, поучаствовать в дефиле, отве�
тить на каверзные вопросы жюри. По ито�
гам конкурса звание «Мисс Любимица 
Публики» присуждено Наталье Ивано�
вой, звание «Мисс Оригинальность» — 
Марине Шабалиной, звание «Мисс 
Обаяние» — Анастасии Голубевой, 
звание «Мисс Лучезарный Взгляд» — 
Маргарите Митиной. Звание «Вице�
мисс факультета химии» получила 
Вера Косенкова, и, наконец, «Мисс 
факультета химии» в этом году ста�
ла Кристина Мохова. Поздравляем 
победительницу и участниц и бла�
годарим организатора конкурса — 
студентку 1 курса магистратуры Анаста�
сию Романову, а также ведущих, членов 
жюри и всех тех, кто оказал неоценимую 
помощь в организации и проведении 
мероприятия.

3 марта состоялся конкурс 
«Мисс Биофак�2016».

Попривет�
ствовал участ�
ниц конкурса, 
членов жюри и 
многочислен�
ных зрителей 
проректор по 
воспитатель�
н о й  р а б о т е 
Р Г П У  и м . 
А.И.  Герцена 
Сергей Махов. 
Он заметил, что 
в этом конкурсе 

не может быть проигравших, потому что 
сам факт участия в нем – это уже боль�
шая победа, и пожелал всем девушкам 
успехов и удачи в конкурсе, а жюри – 
беспристрастного судейства. В итоге 

получился замечательный общефакуль�
тетский праздник – праздник дружбы и 
любви, красоты и обаяния, творчества, 
музыки и танца. Весь вечер на сцене 
со зрителями и конкурсантками были 
находчивые ведущие Олег Демкин и 
Андрей Матвиенко. По результатам 
различных этапов конкурса – двух 
дефиле, интеллектуального и творче�
ского — каждая из конкурсанток была 
по достоинству оценена строгим жюри 
и награждена в одной из номинаций: 
«Мисс Стойкость», «Мисс Улыбка», 
«Мисс Очарование», «Мисс Элегант�
ность», «Мисс Обаяние», «Мисс Роман�
тичность», «Мисс Скромность». Статус 
вице�мисс получила Екатерина Сине�
губова, студентка 1 курса магистратуры, 
а «Мисс Биофак» стала Ирина Шубина, 
студентка 1 курса.

4 марта 2016 года в Голу�
бом зале 4 корпуса РГПУ им. 
А.И. Герцена состоялся красочный и 
эффектный финал конкурса «Мисс 
Института детства».

Это событие 
произвело впе�
чатление на всех 
з р и т е л е й ,  н е 
оставив никого 
равнодушным. 
Посмотреть и 
поддержать де�
вушек пришли 
не только сту�
денты Института 
детства и РГПУ 
им. А.И. Герцена, 

но и многие приглашённые гости – зал 
был полностью заполнен зрителями. 

Перед финалом конкурса участницы 
проделали немалый путь: репетиции, 
фотосессия, мастер�классы – всё 
это заслуживает внимания. Первый 
мастер�класс, который посетили де�
вушки, был очень полезным: на нём они 
узнали многие навыки по уходу за кожей 
и правила нанесения макияжа. Всё, что 
было рассказано и показано конкурсант�
кам, сможет пригодиться каждой из них 
в дальнейшем. На втором мастер�клас�
се участницы смогли попробовать себя 
в роли создателей бомбочек для ванны. 
Еще одним важным этапом конкурса 
стала фотосессия, которую проводила 
главный организатор, Зарина Кузне�
цова, вместе со своей помощницей 
Галиной Даниловой. Полученные снимки 
каждая из участниц получит на память.

В состав жюри конкурса вошли: 
Илья Бискуп – председатель Совета обу�
чающихся РГПУ им. А.И. Герцена; Дми�
трий Шакаев – победитель конкурса 
«Мистер РГПУ�2015»; Кристина Варла�
мова – председатель студенческого со�
вета Института детства; Алёна Дюкова –
студентка Института детства, участница 
конкурса «Мисс РГПУ» 2014 года.

Во время вступительного слова 
от руководства Студенческого дворца 
культуры Татьяна Хайновская препод�
несла участницам небольшие подарки 
от компании «Билайн», с которой Гер�
ценовский университет с недавнего 
времени ведет сотрудничество. 

Во время проведения финала все 
девушки проявили себя как истинные 
леди – красивые и грациозные. Каждая 
из них смогла произвести впечатление 
на жюри – разница в баллах была ми�
нимальная, ведь каждая из них была 
достойна победы. В итоге «Мисс Инсти�
тута детства�2016» стала Татьяна Гор�
бунова, первой вице�мисс – Анастасия 
Утяшева, второй вице�мисс – Ирина 
Горемыкина и «Мисс популярность» – 
Елизавета Яблокова.

& Передо мной победитель кон&
курса «Мисс Института детства&
2016»!Замечательно выглядишь! 
Таня, скажи, пожалуйста: какие 
ощущения ты испытываешь после  
победы? Что подтолкнуло тебя на 
участие и было ли для тебя легко 
выходить на такой конкурс? Должно 
быть, была высокая конкуренция. А 
впереди ещё «Мисс РГПУ»…

– Спасибо! Наверное, до сих пор не 
осознала. Пока что только очень рада 
тому, что мы с девочками достойно высту�
пили. Победить я точно не мечтала. Меня 
очень долго уговаривали принять участие. 
Потом, когда я узнала, что все�таки про�
шла первый этап, начала искать плюсы в 
ситуации, решила, что это новый опыт, и 
ни разу не пожалела. Спасибо всем тем, 
кто убеждал меня принять участие! Про�
цесс подготовки стал для меня главным: 
захотелось танцевать, репетировать де�
филе, принять участие в мастер�классах. 
Конечно, порой было трудно совмещать 
репетиции с учебой и другой деятель�
ностью. Не всегда была возможность 
репетировать всем вместе, и последние 
несколько дней перед конкурсом мы бук�
вально жили в репетиционном зале. Но 
всё же с творческим номером было если 
не легче всего, то привычнее: я много лет 
занималась танцами, и выступать перед 
зрителями для меня не ново. Волнова�
лась немного перед интеллектуальным
 конкурсом – только там ничего не подгото�
вить заранее. Что касается конкуренции – 
этого не было вообще. Было ощущение, 
что это не конкурс, а простой концерт. 
Даже во время самого мероприятия мы 
друг другу помогали: прически делали, 
косметикой делились, помогали платья 
зашнуровывать и застегивать, да и во 
время выступлений переживали. В «Мисс 
РГПУ» для начала мне нужно пройти 
заочный этап. Если пройду, то, надеюсь, 
всё пройдёт в дружественной атмосфе�
ре, нет – что ж, буду бороться, это я при 
определенном настрое могу. Нынешний 
конкурс помог мне заявить о себе: вот 
такая я, Таня Горбунова, кое�что умею. 
Хочется ещё сказать, что мы получили 
замечательные призы, очень нужные. 
Спасибо всем за поддержку! Постараюсь 
не подвести на предстоящем заочном 
этапе «Мисс РГПУ»!

Елизавета ЯБЛОКОВА, Кристина 
СИЛЮТИНА, студенты 3 курса 

Института детства

 В преддверии Международного женского дня на фа�
культетах и в институтах РГПУ им. А.И. Герцена состоя�
лись конкурсы на звание «Мисс�2016».
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